

Zeitschrift: Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber: Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band: - (1985)
Heft: 2

Vorwort: Philosophie moderne et contemporaine : avant-propos
Autor: Voelke, André-Jean

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PHILOSOPHIE MODERNE ET CONTEMPORAINE

AVANT-PROPOS

Si les *Etudes de Lettres* ont déjà publié en diverses occasions des articles philosophiques, elles n'ont encore jamais consacré de numéro complet à la philosophie. Le présent fascicule, dont tous les collaborateurs sont actuellement ou ont été jusqu'à une date récente membres de la Section de philosophie de notre Faculté, constitue donc une «première».

Toute la Section a une dette de reconnaissance à l'égard du professeur Daniel Christoff, qui a pris sa retraite en 1981 après vingt-cinq ans d'enseignement à la Faculté, et elle est heureuse qu'il accepte de donner un prolongement écrit à cet enseignement en nous confiant le texte remanié de sa leçon d'adieu.

Elle se réjouit d'autre part de la création récente d'une chaire d'épistémologie et de logique confiée au professeur Marie-Jeanne Borel, dont on lira ici la leçon inaugurale.

Plusieurs des articles qui font suite à ces deux leçons ont un rapport étroit avec des thèmes traités ces dernières années lors de cours ou de séminaires: la dialectique hégélienne, la réflexion biranienne, la théorie du droit de Hobbes. L'un d'eux est centré sur les problèmes posés par l'enseignement du discours argumenté écrit.

L'étude sur C. Castoriadis prolonge une réflexion amorcée dans un mémoire présenté en 1983. Enfin les articles sur Kant, Adorno, R. Girard présentent quelques aspects de recherches actuellement en cours.

Malgré leur diversité les contributions groupées ici sont loin de donner une idée suffisante de l'ensemble des domaines figurant au programme de la Section: les limites imparties à ce fascicule n'ont pas permis d'y accueillir la philosophie antique et la philosophie médiévale, qui font pourtant l'objet d'un enseignement régulier et approfondi, concourant avec celui de la philosophie moderne et contemporaine, de la philosophie générale et de l'épistémologie à donner à nos étudiants une formation ample et solide.

André-Jean VOELKE.